

de plus en plus évidente. C'est lui rendre service que de disposer à portée de sa main, des matériaux dispersés en cent volumes, difficiles à rassembler, et qu'il n'aura plus qu'à mettre en œuvre. L'essai en a d'ailleurs été fait maintes fois. De là les sermonaires ! Mais tous ne sont pas aussi utiles qu'ils avaient l'intention de l'être. Beaucoup ont vieilli. M. Vaudon, ancien supérieur de grands éminaire et prédicateur expérimenté, semblait tout désigné pour renouveler, dans les meilleures conditions, la tentative. Disons qu'il y a pleinement réussi. Non seulement il nous donne ici des discours *nouveaux*, mais il les dispose dans un ordre original.

Souhaitons que cette très précieuse collection de la *Police catholique* se développe rapidement selon le vaste plan que l'auteur en trace au début du présent volume.

Quelques œuvres et quelques ouvriers, par Etienne LAMY, de L'Académie française. 1 vol. in-16 Prix : 3 fr. 50.

Il est des noms qui dispensent d'accorder un éloge aux livres qu'ils signent. Celui de M. Lamy est de ceux-là. Trop sévère critique de son œuvre, il n'avait point jusqu'ici songé à glaner, à travers la moisson d'études et d'articles qu'il a produits, la moindre gerbe et à l'éditer en volume. Le livre qu'il donne aujourd'hui plaira à tous, autant par sa valeur historique et documentaire que par la perfection de sa forme. C'est en effet un livre d'histoire définitive, et un modèle de la plus pure prose française.

A travers les Ronces, par B. JOUVIN., vol. in-16. Prix : 2 fr. 50

Un livre pour les femmes, qui n'est ni pédant ni chimérique, mais simplement une suite raisonnée de causeries familiaires, sur ce qui concerne les déshéritées de la vie, misérable et sublime troupeau de toutes celles qui luttent pour l'existence : veuves ou délaissées, vieilles filles, jeunes orphelines, femmes solitaires. Avec une tendre et religieuse piété, l'auteur se penche vers ces fronts soucieux, ces yeux flétris, ces épaules lasses, distribuant les paroles de réconfort, de vérité, de lumière et de paix. Un tel livre est au-dessus de tout éloge parce qu'il ne vise point à être loué. Qu'il atteigne parfaitement son but et tout est dit. Celui-ci ne peut manquer de remplir sa mission. Aussi exhortons-nous nos lecteurs à le lire, à le faire connaître, à le répandre, persuadés qu'il leur fera du bien et qu'il en fera autour d'eux.